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ACTA DEL PLENO DEL CONSEJO LOCAL DE VOLUNTARIADO 

 
 
En Jerez de la Frontera, a 15 de octubre de 2020, comenzando la reunión a las 18:10h., en  
Sala Paúl (Juventud) y finalizando a las 19:25 h. 

 
Asisten 24 miembros  
 

1. Doña Ana Hérica Ramos Campos, Vicepresidencia Primera del Consejo Local de 
Voluntariado. 

2. Doña Mª Ángeles Contreras Jiménez, en representación de la Asociación de Familiares 
de Enfermos de Alzheimer La Merced.  

3. Doña Montserrat Martín de la Mota Casarrubios, en representación de la Asociación 
Madre Coraje.  

4. Don Félix Cáceres Marcos, en representación de la Asociación Cáritas Diocesanas de 
Jerez. Y su suplente, Don Cristóbal Mora Pérez.  

5. Don Florencio Román García de Veas, en representación de la Asociación de 
Solidaridad con los Minusválidos Psiquicos de El Torno "Asmelt". 

6. Doña Carmen Tirado, en representación de la Asociación Promoción y Desarrollo 
(PROYDE).  

7. Don Luis B. Bononato Vázquez, en representación de la Fundación C.E.S. Jerez 
(Proyecto Hombre Provincia de Cádiz).  

8. Don David Rodríguez Gómez, en representación de la Asociación de Personas con 
Discapacidad Física de Jerez (ADIFI Jerez).  

9. Doña Rocío García Amaya, en representación de la Asociación Jerezana de Ayuda 
Afectados Enfermos de VIH-Sida SILOÉ.  

10. Don Michel Bustillo Garat, en representación de la Asociación Voluntarios por Otro 
Mundo.  

11. Don Juan Bautista Jiménez Morales, en representación de la Plataforma del 
Voluntariado de la provincia de Cádiz.  

12. Doña Eugenia Pérez Caro, en representación de la Asociación Juvenil INTER.  
 
Vocales en representación de las Administraciones Públicas, en diversas materias 

13. Doña Rocío Romero Matute,  Técnica municipal en materia del Mayor. 
14.  Doña Teresa Guerrero López, Técnica municipal en materia de Diversidad. 
15. Don Juan Manuel García Hurtado, Técnico municipal en materia de Juventud.   
16. Don Marco Antonio Vallejo Reina, Técnico municipal en materia de Fiestas.  

En materia de participación ciudadana, voluntariado y territorio 

17. Doña Eva Cordón Villanueva. 
18. Don Pablo Sizuela Caballero. 
19. Doña Pilar Viaña Real. 
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Vocales en representación de agentes sociales. 

20. Don Manuel Fernández Fernández, en representación del Grupo Municipal Ganemos.  
21. Don Manuel Romero Jiménez, en representación del Grupo Municipal Adelante Jerez. 

 
Representantes de la Ciudadanía a título individual elegida por sorteo: 

22. Doña María Carmen Doña Fernández. 
23. Doña Carmen Navarro Ramos. 
24. Y como Secretaria de este Consejo, con voz pero sin voto, Amparo Gómez Martín. 

 
Disculpan su ausencia:  

• Doña Inmaculada Santos Sánchez, en representación de Cruz Roja Española. Y como 
suplente, Doña Cristina Rubiales Ortínez. 

• Doña Milagros Rodríguez Barba, en representación de la ONCE. Y como suplente, Doña 
Eulalia Gutiérrez Ruiz.  

• Doña M.ª del Carmen Ruiz Rodríguez, en representación de la Asociación de 
Fibromialgia Jerezana (AFIJE).  

• Doña Isabel M.ª Calvo Domínguez, en representación de FACUA CÁDIZ. Y como 
suplente, Don David Cifredo Franco. 

• Doña María Arango Fernández, en representación de la Asociación Española contra el 
Cáncer. Y como suplente, Doña Concepción Fernández Cid. 

• Doña Doña Yolanda Rosado., en representación de CEAIN.  
• Doña Yolanda Rodríguez Eslava. En representación a la ciudadanía a título individual 

elegida por sorteo. 
• Don Juan Miguel Romero Fernández.  En representación a la ciudadanía a título 

individual elegida por sorteo. 
• Doña Leticia Tejero Perea.  En representación a la ciudadanía a título individual elegida 

por sorteo. 
• Doña Dolores Doblado Ruiz.  En representación a la ciudadanía a título individual 

elegida por sorteo. 
• Mª Ángeles Fernández Serrano. Diputación de Cádiz. 

 
 
 
 
 ORDEN DEL DÍA: 
 

 1  Bienvenida a las personas representantes en el Consejo Local de Voluntariado. 
 
La Delegada y Vicepresidenta Primera del Consejo, Ana Hérica Ramos, abre el acto dando la 
bienvenida al Pleno de este Consejo y, a continuación, pasa el turno de palabra a todas las 
personas asistentes, para que se presenten y expliquen a qué entidad  pertenecen. 
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 2  Elección de la Vicepresidencia Ciudadana y Comisión de Pleno. 
 
Tras una breve explicación y lectura del articulado del Reglamento Orgánico de Participación 
Ciudadana, relativo a las funciones de la Vicepresidencia Ciudadana y de la Comisión de Pleno,  
se informa que, hasta el momento, se ha recibido una candidatura a la Vicepresidencia  
Ciudadana, presentada por Juan Bautista Jiménez Morales, en representación de la 
Plataforma del Voluntariado de la provincia de Cádiz. Al no presentarse ninguna candidatura 
más en la sesión, queda nombrado Vicepresidente Ciudadano automáticamente, tal como 
establece el Reglamento Orgánico de Participación Ciudadana.  A continuación Juan Bautista 
Jiménez presenta a su entidad.  

 
En cuanto a la Comisión de Pleno, se nombran las candidaturas y se anima a la presentación 
de más, quedando representada de la siguiente manera, pudiendo incorporarse más adelante 
alguna otra entidad asociativa o ciudadanía por sorteo. :  
 

• La Presidenta del Consejo.: ◦  Doña María del Carmen Sánchez Díaz. Alcaldesa de Jerez. 
• La Vicepresidenta Primera.: ◦ Doña Ana Hérica Ramos Campos. Delegada de Igualdad, Políticas de Juventud e 

Infancia, Diversidad,Vivienda y Coordinación de Distritos. Concejalía delegada con 
competencias en voluntariado. 

• El Vicepresidente Ciudadano-a.: ◦ Don Juan Bautista Jiménez Morales, en representación de la Plataforma del 
Voluntariado de la provincia de Cádiz.  

• Un cupo de de entre dos y cuatro Vocales en representación de los cupos de 
representación ciudadana descritos en el artículo 79.4 y 79.6. 5.: ◦ Don Florencio Román García de Veas, en representación de la Asociación de 

Solidaridad con los Minusválidos Psiquicos de El Torno "Asmelt".  ◦ Doña Rocío García Amaya, en representación de la Asociación Jerezana de Ayuda 
Afectados Enfermos de VIH-Sida SILOÉ. ◦ Doña Eugenia Pérez Caro, en representación de la Asociación Juvenil INTER.  

• La Secretaria del Consejo, con voz pero sin voto: ◦ Amparo Gómez Martín 

 

 3  Información de la propuesta para la Celebración del Día Internacional del 
Voluntariado. 

 
Se informa que la propuesta municipal para la Celebración del Día Internacional del 
Voluntariado, es homenajear al Voluntariado implicado en el Dispositivo de reparto y 
distribución de alimentos que el Ayuntamiento organizó, de marzo a junio, en el Polideportivo 
Kiko Narváez, durante el Estado de Alarma a causa de la COVID-19, con la entrega de diplomas 
a las entidades, aclarando que serán diplomas nominativos del voluntariado participante. 
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Se abrió el turno de palabra, planteándose las siguientes a las propuestas:  
 

• Michel Bustillo propone que se realice el reconocimiento a todo el voluntariado que, 
durante la pandemia, salió del confinamiento para atender necesidades básicas. 

• Rocío Romero, plantea al respecto, que para no dispersar la idea de voluntariado, 
centrarlo en aquel que se implicó en apoyo a los recursos convivenciales.  

• Desde la mesa presidencial se insta a las entidades a que hagan llegar a la Delegación, 
el listado de esas personas que han colaborado de manera altruista, exponiéndose al 
virus durante la pandemia, en aquellos recursos que estimen objeto de este 
reconocimiento.  

 
Estas propuestas serán incorporadas al evento y se le dará forma en las sesiones de la 
Comisión de Pleno.  
 

 4  Actuaciones enmarcadas en el Proyecto @jerezvoluntaria. 
 
 4.1  Encuentro de Voluntariado 

 
A fin de informar a las personas nuevas que se han incorporado a este Consejo, la Secretaria 
explica en que ha consistido este evento en ediciones pasadas, describiendo que trata de un 
encuentro en la calle de las diferentes entidades de voluntariado, las que forman parte del 
Consejo y otras que no están dentro, en el que cada entidad ofrece una actividad dinámica a 
la ciudadanía, además de presentar su cartelería, dípticos y otros, con el objetivo de dar a 
conocer la labor que realizan. Durante el año pasado, este encuentro se celebró en el mes de  
octubre. Se argumenta que,  con la situación sanitaria en la que nos encontramos, no ha sido 
posible organizarlo este año, por lo que se plantea aplazar este encuentro.  
 
La Secretaria propone, como una acción alternativa, celebrar un Encuentro de Voluntariado 
Virtual, animando a la entidades a trabajar y aportar ideas acerca de este encuentro, 
enriqueciendo este planteamiento, y haciéndolo extensivo a otras asociaciones cercanas. 
 
En este sentido, Ana Hérica Ramos comenta que, puesto que no está prohibido organizar 
actos en la calle, se puede replantear la idea del encuentro presencial, adaptándolo a las 
condiciones de seguridad adecuadas; al respecto, Eva Cordón propone que se valore la 
posibilidad de realizarlo a principios de 2021, en virtud de como vaya evolucionando la 
situación sanitaria. 
 

 4.2  Campaña de voluntariado 

 
Se presenta el cartel y lema de la campaña de la pasada edición (Haz Voluntariado) y se 
acuerda seguir con la misma imagen. 



                                                                                           

5 
 

 

 
A continuación, se plantean varias propuestas de fomento del voluntariado: 
 

• Michel Bustillo plantea rescatar las imágenes de las Banderolas de 2017 y Juan Jiménez 
propone realizar montajes con dichas imágenes, por lo que se acuerda rescatar los 
vídeos y montajes ya realizados y trabajarlo en la Comisión de Pleno.  

• Michel Bustillo, propone la dedicación de una rotonda al Voluntariado. En esta línea, 
M.ª Ángeles Contreras, aporta la idea de organizar un concurso de artistas para la 
realización de una escultura que simbolice el voluntariado. Se estudiará 
presupuestariamente y se trabajará la propuesta en la Comisión de Pleno. 

• Montserrat Martín de la Mota, lanza la propuesta de realizar vídeos de testimonios de 
personas voluntarias,  Tik Tok, micro espacios... etc, para difundirlos en las Redes 
Sociales y medios de comunicación. En relación a ello, se informa que se está 
preparando un vídeo sobre el dispositivo de reparto de alimentos del Kiko Narváez. 
Pero se incorporará la propuesta y se trabajará en la Comisión de Pleno. 

 
 4.3  Catálogo del Voluntariado  

 
Se informa que el Catálogo del Voluntariado está en fase avanzada y tendrá un formato 
virtual, a fin de que pueda ser más dinámico e incluir actualizaciones con facilidad. Dicho 
catálogo estará en la web y contendrá información sobre los objetivos y programas de las 
entidades, datos de contacto, fotos, vídeos, y el material gráfico que se considere. El catálogo 
constará de dos apartados:  

 

• Listado de Entidades de Voluntariado de nuestra ciudad. 

• Listado con Ofertas de Voluntariado. 

 

Igualmente, se anima a las entidades de voluntariado para que actualicen sus datos, y se 
volverá a enviar de nuevo la ficha a todas las asociaciones, a fin de que se incorporen más 
entidades, puesto que hasta el momento solo hay 19 entidades en el Catálogo. 
 

 4.4  Programa de voluntariado en Onda Jerez 

 
La Secretaria informa que se ha vuelto a abrir el espacio para hablar de voluntariado en Onda 
Jerez TV y Radio, y que con esta nueva situación sanitaria ha quedado de la siguiente manera:  
 

• Los martes, en Onda Jerez Radio, telefónicamente en "El Programa de Marcos Perla", a 
las 11:00h. 

• Los martes, en Onda Jerez Televisión, una persona de manera Presencial y otra 
persona de manera telefónica en "El Programa de Rober", a las 11:30h. 
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Michel Bustillo propone el lanzamiento de más noticias positivas acerca del voluntariado, en 
los medios de comunicación. Luís Bononato y Juan Jiménez refuerzan la idea aportando que se 
instaure una sección dedicada al voluntariado en prensa, o un espacio parecido al de Onda 
Jerez, pero en más medios de comunicación; Ana Hérica Ramos plantea la idea de crear una 
Guía  de cómo tratar de forma correcta los temas sociales, la inmigración, la desigualdad de 
género, la discapacidad, etc. Montserrat Martín de la Mota recuerda que se puede contar 
contar con la Asociación de Prensa de Jerez. Se acuerda trabajar esta propuesta con el 
gabinete de prensa del Ayuntamiento y la Asociación de Prensa.  
 

 5  Preguntas y sugerencias 

Se informa de la propuesta de incluir en el Consejo a la Agrupación de Protección Civil. 

Las entidades PROYDE y CRUZ ROJA han comunicado que cambiarán de representantes. 

Luís Bononato pone de manifiesto la necesidad de hacer también un reconocimiento al 
personal técnico del Ayuntamiento que durante la pandemia estuvo implicado en los 
diferentes servicios que funcionaron como emergencias y de primera necesidad, 
realizando un trabajo que excedió funciones y horarios.  

Ana Hérica agradece el gesto y añade que, sin el motor del voluntariado, hubiera sido más 
complicado, pero que el personal municipal se había entregado igualmente y la experiencia 
había sido muy enriquecedora, ya que permitió, entre otros motivos, conocer a mucho 
personal municipal y ponernos en relación.  
 
Eva Cordón agregó que la experiencia en el Kiko, nos ha permitido conocer de cerca a 
Protección Civil, abriéndose una oportunidad para trabajar conjuntamente los asuntos de 
voluntariado. 
 
Juan Jiménez refuerza la idea de reconocimiento al personal municipal, valorando muy 
positivamente  su trabajo durante la pandemia. 
 
Por otro lado, se plantea la duda de por qué la Universidad no estaba en el Consejo. En este 
sentido, se informa que en el pasado estaba representada, pero que en esta ocasión no esté, 
no impide poder trabajar conjuntamente temas específicos como la Sensibilización y la 
Formación. Finalmente se propone que el Consejo se una al plan de voluntariado anual de la 
Universidad. 
 
Sin más temas que tratar, finaliza la sesión a las 19:25 h. 

 
 


